



IDEAS La patria son unas vacaciones sin reloj Sergio del Molino

EL PAÍS SEMANAL La lucha por el quebrantahuesos



RECONSTRUCCIÓN DEL ACUERDO SOBRE EL AHORRO ENERGÉTICO EN LA UE

Siete días de vértigo para cerrar el pacto europeo del gas

Ribera se plantó para parar el golpe y rebajar del 15% al 7% su compromiso de ahorro

La intermediación de la presidencia checa fue clave para llegar al entendimiento

Rusia anuncia que suspende también el suministro de energía a Letonia

MANUEL V. GÓMEZ BERNARDO DE MIGUEL, **Bruselas**
Un escalofrío recorrió al Gobierno el 19 de julio al conocer que la Comisión Europea había decidido que los 27 debían recortar un 15% el consumo de gas. La propuesta

no preveía excepciones y ponía en riesgo la recuperación económica. La vicepresidenta Teresa Ribera se plantó para detener el golpe, junto a los países menos dependientes de la energía de Rusia, y logró suavizar su compromiso

hasta el 7%, esquivando así un previsible racionamiento en industria y hogares. "Se ha convertido en algo beneficioso para España y la UE", dicen fuentes de la negociación. EL PAÍS reconstruye una semana frenética de conver-

saciones, llamadas de alto nivel y máxima tensión para hacer frente al desafío de Vladimir Putin. Rusia anunció ayer el corte del suministro del gas a Letonia, sexto país comunitario que pasa por ese trago. **PÁGINAS 39 Y 40**

Zelenski ordena la evacuación de la región de Donetsk

Volodimir Zelenski anunció anoche la evacuación obligatoria de las partes que Rusia todavía no controla de Donetsk, en el este de Ucrania. "Cuanta más gente deje la región ahora, menos gente tendrá tiempo Rusia de matar", declaró el presidente ucranio. La población deberá salir antes del invierno porque las infraestructuras de suministro de gas han sido destruidas. **PÁGINA 4**

'Vírgenes' de covid: "Debo de ser de los pocos que no la ha pasado"

PABLO LINDE, **Madrid**
Álvaro Lodaes, madrileño de 40 años, pertenece al menguante grupo de españoles vírgenes de covid tras siete olas y dos años y medio de pandemia. "Debo de ser de los pocos que no la ha pasado", dice. "Todo el mundo me pregunta si estoy hecho de otro material". Estudios internacionales tratan de averiguar si la genética influye en la inmunidad. **PÁGINA 23**

Alerta en Galicia por la falta de marisco: "El mar está dejando de producir"

E. LOIS / S. VIZOSO, **Pontevedra**
Las mariscadoras gallegas están inquietas. "El mar está dejando de producir. Reservas una zona sin trabajar un año y, cuando vas y esperas encontrar almeja de talla comercial, no hay nada", dice Rita Míguez, que lleva 16 años mariscando. En la Universidad de Vigo han hallado al menos una parte del por qué y tiene que ver con el cambio climático. **PÁGINA 27**



El lutier Carlos Arcieri ponía a punto un violonchelo 1700 *stradivarius* el pasado día 5 en el Palacio Real de Madrid. / SAMUEL SÁNCHEZ

El pago de 14,5 millones por un violín ilustra un hechizo que dura ya tres siglos

El misterio de los 'stradivarius'

VIRGINIA LÓPEZ ENANO, **Madrid**
Concentrado en el paciente de madera de 300 años que descansa encima de la mesa, Carlos Arcieri viste bata blanca porque está en plena operación. Esta vez la intervención estaba prevista, pero si hay una urgencia, debe coger un avión en Florencia, donde vive, y plantarse en Madrid. Es una condición de su contrato. Ar-

cieri es lutier y sus pacientes son cinco instrumentos fabricados por Antonio Stradivari en el siglo XVII: el Cuarteto Palatino y el violonchelo 1700, de Patrimonio Nacional. ¿Cuánto pueden valer? A Arcieri no le gusta la idea de su venta y frunce el ceño: "¿El conjunto? Seguramente cientos de millones". ¿Por qué nos fascinan los *stradivarius*? **PASA A LA PÁGINA 30**

Leer sin límites es comprender las leyes que impactan en la educación de tus hijos

SUSCRÍBETE AQUÍ



EL PAÍS

EDURNE PASABÁN
Alpinista

"Hoy me pregunto: ¿cómo pude querer quitarme la vida?" **PÁGINA 37**